



Edición de julio del 2007 (Año XXXVI, No. 55),  
página 56.

DESEMPEÑO DEL IPC

# MÉXICO

## ¿MEJOR QUE LOS BRIC?

Por Víctor Manuel García de la Vega.

En los 2 años anteriores a la entrada en vigor de la NLMV, el IPC reportó un avance de casi 50% cada año.

Así que la realidad del crecimiento del IPC en el último año es producto de una economía mexicana que viene en recuperación.

Es tentador pensar que los sorprendentes resultados del Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) –que el 5 de junio alcanzó su valor histórico más alto, de 32 mil 275 puntos, y 2 días después se ajustó a la baja, con 31 mil 184 puntos– se podrían deber solamente a la introducción de la Nueva Ley del Mercado de Valores (NLMV), que entró en vigor exactamente hace 12 meses. La realidad del crecimiento del IPC en el último año es producto de una economía mexicana que viene en recuperación.

**México es una economía en pleno desarrollo, por lo que vale comparar el desempeño del IPC con los índices de los países emergentes conocidos como BRIC (Brasil-Rusia-India-China) y con otros índices de economías en desarrollo, en los 12 meses previos al 31 de mayo de 2007:**

- El índice de China, conocido como Shanghai Composite Index, tuvo el mejor desempeño del mundo, con un crecimiento de 163%, medido en dólares americanos.
- Perú, con su índice Peru Composite Index, reportó 94% de crecimiento.

- El índice filipino, el Philippines Index, tuvo un avance de 80%.
- Bovespa, de Brasil, reportó 71%.
- Malasia, con su índice Malaysia Composite Index, presentó un crecimiento de 55%.
- El IPC de México creció 54%.
- La India reportó un crecimiento de 53% en su índice India Index.
- Rusia reportó 8% de avance en su índice Russia Trading System Index.

Podríamos pensar que la NLMV sí ayudó a México a ocupar un lugar tan relevante a nivel mundial, pero no es así, ya que en los 2 años anteriores a la entrada en vigor de la NLMV, el IPC reportó un avance de casi 50% cada año. Así que la realidad del crecimiento del IPC en el último año es producto de una economía mexicana que viene en recuperación desde el gobierno de Vicente Fox.

### Aportación de la NLMV

La NLMV incorpora mejores prácticas de gobierno corporativo, mediante las cuales

se le exige mayores resultados al cuerpo directivo de la empresa, y se le castiga hasta con prisión cuando, con dolo, toma malas decisiones de negocio. Asimismo, se está buscando que las empresas medianas tengan más facilidades para listar sus acciones en la BMV, a través de la figura de la Sociedad Anónima Promotora de Inversión.

Esto significa que las empresas medianas podrán listarse en la BMV, gozando de los beneficios de una compañía que ya cotiza en Bolsa, pero evitando tener que cumplir con todos los requisitos de esas empresas. Además, la empresa mediana podrá ofrecer sus acciones a inversionistas calificados, institucionales o personas que entiendan y acepten que conocen los riesgos que implica invertir en una empresa de este tamaño, de acuerdo con los formatos que ha establecido la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV).

• Víctor Manuel García de la Vega es Fundador y Director General de Finalitica; es candidato a Doctor en Ciencias Financieras por el ITESM.